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ГОРЯЧАЯ ТОЧКА СТРАНЫ

ЧЕМ ЗАМЕНИТЬ ИНДИЮ
Заводы ТИМ м УЗТИ распо

ложены сравнительно недале
ко друг от друга, а разговоры  
с руководителями получились 
разными. В. Ф. Науменко поч
ти трагичен;

— Никак п роблем ы  не р е 
ш аем, ничего от завода не 
зависит. Капитальные в л о ж е 
ния не о пределены ,  ни не один 
килограмм сырья не заклю чи
ли договоров,

Что такое приватизация — 
не знаю, да  и никто в стране 
не знает, Но в такую яму за
вод толкать не хочу. Есть же 
Российское правительство, а 
р я д о м  е ним Госснаб и Гос
план. Они долж ны  решать все 
проблемы.

Главный ин ж ен ер  УЗТМ 
8, Н, Кветарев б е л е е  оптими
стичен:

— Д оговоры  асе  заключили. 
Только с гли н о зем о м  возникли 
трудности, потому что из Ин
дии его  закупали. Сейчас ва
люты. в стране нет, поэтому 
мы сами нашли Ачитский и 
Николаевский комбинаты. Но 
Указ П резидента  о в о зо б н о в 
лении всех старых хозяйствен
ных связей  заставил николаев
цев отказать в поставке. На 
этот случай мы пр е д у с м о тр е 
ли другой материал. — бу д ем

плавить базальтовую крошку, 
с ней проще. Подготавливаем 
технические условия. Так что 
идет поиск альтернативного 
сырья, материалов, Ищ ем точ
ки соприкосновения с новыми 
партнерами.

Трудно пока в стране с ин
ф орм ацией , .  При стопроцент
ном госзаказе  нелегко найти 
нужное заводу  оборудование,  
Поиск отнимает массу врем ени  
и денег.  Приветствую о б р а з о 
вание посреднических фирм, 
которы е  ин ф орм ац ию  о нелик
видах поставляют заи н тер есо 
ванным организациям и в м ас
штабе  Уральского регион а/  
и в отрасли, и в целом  по 
Союзу, будет очень удобно, 
если в го р о д е  наладят единую  
компью терную  сеть, с о б 
ш ирным банком  информации, 
Каждый зав о д  отдаст на это 
деньги, Да и рекламы  тел еви 
дения долж ны  разграничивать
ся — что для простого по тр е 
бителя, .а что для руководите
лей заводов.  Нужны постоян
ные и н ф о р м ац и о н н о -р е к л ам 
ные выпуски для деловых лю
дей с точным вр ем енем .  Су
ществует, ж е  п ередача  для м а 
лышей в о дн о  и то ж е врем я,  
предприниматель нуждается в 
заботе  не меньше.

ФЕРМЕРЫ? ПОКА НЕТ
В ВИТИМСКОМ СЕЛЬСКОМ 

СОВЕТЕ Н. М, Кустова ж ела
ющих стать ф ерм ерам и пока не 
встречала. А желающих полу
чить участок под огород  или 
сад — много,

— С обираем  заявления, Пла
нируем провести весной ин
вентаризацию всех земель. S 
окрестных деревнях совхоз  
«Витимский» выделил, земли, 
открытым остается только воп
рос о  трех гектарах пашни в 
Крылосово, Совхоз отдал кры-

лосовц ам  пять гектаров б р о 
шенных зем ел ь ,  на них нужно 
очень много работать, а ж и
тели просят пашню под хо
зяйственные постройки. В кон
це года выезжагіи в деревн ю  
на встречу-конференцию  с ж и 
телями вм есте  с Ю. Е. Усти
новым. Д оводы  ди ректора  сов
хоза не убедили жителей, при
дется передать р еш ени е  с ел ь 
ского Совета в городскую  ко
миссию по зем ел ьны м  в о п р о 
сам.

ТРЯХНУЛИ СТАРИНОЙ
В БИТИМКЕ НЕ ТОЛЬКО зе м 

лей озабочены. В прошедший 
выходной заведующ ая клубом  
Л, П. Белова пригласила в гос-.. 
ти 50 ветеранов совхоза на 
встречу старого Нового года,

Как и полагается, вышли к 
старикам Д ед  М ороз со  Сне
гурочкой, Ведущая 3. Г. С ер е

брянникова и гармонист Т. И, 
Русаков растрогали ветеранов. 
Был и концерт, и застолье с 
тортами и пирогами. Пели час
тушки, танцевали, д а ж е  лотё- 
рею -спринт разыграли. Как 
со своей м олодостью  повстре
чались довольные пенсионеры,

Е. МИЗЕВА.

На этот раз Прибалтика...
Опять пролилась кровь, опять 
гремят выстрелы, а народ от
дает последний долг погибшим 
в жерновах политики. Так что 
ждет нас впереди: диалог или 
катастрофа? Думайте, размыш
ляйте, делайте выводы, читая 
эту хронику событий.

■  ВОКРУГ СОБЫТИЙ В ЛИТВЕ

Н УЖ Н Ы  Д И А Л О Г, 

К О М П Р О М И С С

Я  В В И Л Ь Н Ю С Е  при з а 
хвате Дома печати и 'здания 
Комитета по телевидению и 
радиовещанию десантники при
менили оружие. В результате 
столкновений погибли 14 чело
век, более 100 получили ране
ния, В Вильнюс прибыла де 
легация Совета Федерации 
СС С Р

* * *
■  К ДИ АЛ О ГУ как к. един

ственному способу разреш е
ния конфликта в Л итве при
звал Президент С С С Р М. С. 
Горбачев, сделав это заявление 
14 январл на встрече с ж у р 
налистами. Он сказал, что все
гда стремился политическими 
методами «вернуть процесс в 
этой республике в конституци
онное русло» и «не хотел вво
дить президентское правление 
и все, что с ним связано, и ре
шил ограничиться хоть и стро
гим, но всего лишь предупреж 
дением Верховному Совету 
Литвы». Президент сказал , что 
сообщение о трагедии застало 
врасплох. Сейчас в Л итве  дей
ствует Прокуратура  СССР, 
представители М В Д  С С С Р и 
Министерства обороны.

* * *
Я  В НОЧЬ с воскресенья на 

понедельник Председатели 
Верховных Советов Латвии, 
России, Эстонии и постоянный 
представитель Литвы в Эсто
нии обратились из Таллинна к 
генеральному секретарю ООН. 
Они предложили незамедли
тельно провести м еж дун арод
ную конференцию по урегули
рованию проблемы Прибалтий
ских государств и в связи с 
этим о тлож ить  выполнение р е 
золюции О О Н  по И раку  и со
бытиям в Персидском заливе.

* * *
Я  П Р Е З И Д И У М  Верховного 

Совета Р С Ф С Р  выступил с з а 
явлением в связи с ситуацией, 
сложившейся в республиках 
Прибалтики, в котором гово
рится, что напряженность обу
словлена не только внутрен
ними политическими ф актора
ми, но и действиями союзного 
руководства и высказываются 
опасения опасных последствий 
зля  всех союзных республик. 
Президиум ВС Р С Ф С Р  з а я в 
ляет о недопустимости приме
нения военной силы против 
мирных граж дан и призывает

вывести из Прибалтики допол
нительные контингенты Воору
женных Сил, начать перегово
ры. искать выход из кризиса 
путем диалога.

* * *
Я  « Н А С Т У П Л Е Н И Е М  на

демократию» назвал  события в 
Л итве  Председатель Верховно
го Совета Р С Ф С Р  Б. Н. Е ль
цин на пресс-конференции, со
стоявшейся 14 января в М оск
ве. Оценивая ход событий, 
Б. Ельцин сравнил их с «тби
лисским сценарием». По его 
мнению,- на Президента о к а з ы 
вается серьезное давление 
справа решать проблемы 
«жесткой рукой».

Глава Российского парламен
та зачитал совместное заявле
ние рѵководства Прибалтий
ских республик и России о 
признании взаимного суверени
тета, Ж урналисты также озна
комились с обращением Б. Н. 
Ельцина к военнослужащим, 
призванным в армию на тер
ритории Российской Федерации 
и находящ имся ныне в респуб
ликах Прибалтики.

Отвечая на вопрос о защите  
суверенитета РС Ф С Р,  Предсе
датель Верховного Совета Р о с 
сийской ..Федерации сказал, что 
для этого необходимы три ус
ловия: быть бдительным к а ж 
дый час, создать комитет без
опасности России и российскую 
армию, без которой, по его 
мнению, интересы россиян мо
гут быть ущемлены.

* * *
Я  З А Я В Л Е Н И Я  по поводу 

ситуации в Прибалтике при
няты Президиумами Верховных 
Советов Украины и Молдовы. 
Суть их: все действия, которые 
приводят к межнациональным 
конфликтам, нарушениям прав 
человека, дискриминации людей 
по национальному признаку, 
аморальны и противоправны”

* * *
Я  С З А Я В Л Е Н И Е М  высту

пили депутаты Свердловского 
о б л аст н о го  и городского Сове
тов, в котором  решительно 
осудили применение В ооруж ен
ных Сил в Л итве  и потребо
вали проведения депутатского 
расследования, полной инфор
мации о  роли Президента 
С С С Р в ■ случившемся, вывода 
дополнительных войск из При
балтики.

я  в ЗАЯВЛЕНИИ бюро
. Свердловского обкома К П С С  в 
связи с событиями в Л итве  го
ворится, что органы власти 
этой республики избрали не
конституционный путь выхода 
из состава СССР. Бы ла созда
на нетерпимая обстановка для  
жизни и работы  людей нели
товской национальности, ущ ем 
лялись права военнослужащих. 
Бюро обкома, выступая против 
использования вооруженной 
силы в разрешении политиче
ских противоречий, призывает 
к безусловному исполнению 
Закона;  обращ ается  к руко
водству страны, депутатам 
всех уровней воздерж аться  от 
любых шагов, ведущих к на
пряженности; к политическим 
партиям, движ ениям —сесть за 
стол переговоров; призывает 
средства массовой информации 
не разж и гать  политические 
страсти, объективно освешать 
события; всех— сдерж ивать эм о
ции и не поддаваться  на при
зывы безответственных полити
ков. стремящихся на горе на
рода Л итвы  поднять свой по
литический престиж.

* * *

Я КТО СТОИТ за Комите
том национального спасения 
Литвы , в п оддерж ку которого 
выступила армия? Неизвестны 
<’ щлии членов Комитета, его 
: с  с, телефон. В приемной
Компартии Литвы на платф ор
ме КПСС его тоже не знают. 
Со стороны литовских органи
заций там нет ни одного че
ловека, хотя, как сообщает 
пресса, каж ды й житель Л итвы  
знает, о ком идет речь. Как 
пишет в своей статье извест
ный экономист Отто Лацис, 
группа лиц, неизвестно кого 
представляющая, не получив
ш ая ни от  кого гласных пол
номочий, вдруг получает неслы
ханную власть, призвав на по
мощь армию. По духу и букве 
Закона  в любой стране такие 
действия именуются антигосу
дарственным заговором.

* * *

Я С Р Е Д С Т В А  массовой ин
формации всех регионов ведут 
широкое обсуждение событий. 
Их оценка народом однознач
на; решение конфликтов гру
бым силовым давлением недо
пустимо.

■  ПИСЬМО В НОМЕР

ТЕПЕРЬ НЕ ВДРУГ ПОЙДЕМ
Вот уж  и не знаешь, верить 

или нет тревогам горкома 
Красного Креста. С одной сто
роны, он беспокоится, добива
ется льгот для доноров. А с 
другой... Десятого января в 
горпромторге был день донора. 
Пришли мы на пункт перели

вания крови, Не ради льгот, 
конечно, а понимаем, насколь
ко велика нужда больных лю
дей. А нас. человек тридцать, 
отправили восвояси. Объясни
ли. мол, на всех не хватит пре
паратов. Неужели нельзя было 
заготовить побольше препара

тов? Еле успели добежать к 
открытию магазина, чтобы за 
ступить на смену. Теперь сда
вать, кровь отпала охота,

А. МАЛАХОВА.
Н. БАСТР ИКОВА,

Н. ОТ ЕВА, продавцы 
магазина № 43.

Извещение
19 января J991 года в Ц часов в малом зале Двор

ца культуры и техники Новотрубного завода состоится 
областной семинар секретарей первичных парторганиза
ций.

Приглашаются секретари цеховых и первичных пар
тийных организаций.

Горком КПСС.



■  ВОСПИТАНИЕ ЛИЧНОСТИ
Скажите чесіно: вы верите, что нынешних ребят

можно чем -о увлечь? с Чем?» — этот вопрос не р ед
кость в устах классных руководителей, ..оторые и похо
ды, и дискотеки, и КВНы для своих ребят проводили, 
но, увы, все напрасно Дети вялые, инертные. Может, 
классный руководитель не привлекателен как личность, 
не очень владеет педагогическими приемами, не знает, 
как увлечь? Здесь пока больше вопросов, чем ответов.

Чтобы ответить хотя бы на часть из них, группа 
организаторов внеклассной и внешкольной работы, 
просто заинтересованные учителя в начале декабря по
бывали в пионерском лагере ЦК ВЛКСМ «Орленок», 
поучились там коммунарской методике воспитания и 
решили поделиться этими знаниями — организовали 
деловые игры, творческие дела, игровые программы для 
классных руководителей города в дни школьных ка
никул.

СТРАНИЧКИ _ _
РУКОПИСНОГО
ЖУРНАЛА

А Л Ы Е  ПАРУСА ДЕТСТВА
ИЛИ ПРИЗНАНИЕ В ЛЮБВИ

И  ИЗ Р У К О П И С Н О 
ГО Ж У Р Н А Л А . (Его со
здавали  тут ж е во вре
мя семинара).

«...3 января. Дом  пио
неров. Городская  секция 
классных руководителей 
школ города.

Ура! Каникулы! Мы 
выспались! «Орлята» 
встретили нас чудесной 
песней под гитару, кото
рая  задала  дух творче
ства. За  окном серое, 
свинцовое небо. Унылый 
день. А здесь — царство 
творчества, доверитель
ных отношений, заинте
ресованности, доброты».

Учителей собралось 
много — почти двести 
человек. Разделились на 
семь групп. И к а ж д а я  
группа в течение часа 
коллективно осваивала 
какое-нибудь творческое 
дело.

С основными идеями и 
методикой коллективной 
творческой деятельности 
классных руководителей 
познакомила Т. А. К о-  
цюба (учитель-историк 
школы №  12); что в ос
нове коммунарской мето
дики л е ж и т  мысль о гу
манистических отноше
ниях м еж ду воспитате
лями и воспитанниками, 
что сущность коммунар
ской методики — в сов
местной деятельности 
взрослых и детей на 
пользу и радость д ал е 
ким и близким людям.

И  ИЗ Р У К О П И С Н О 
ГО Ж У Р Н А Л А .

«Ни от кого секретов 
нет.

Поделится всегда.
И в радости,

и в горести
П ом ож ет нам она.
Спасибо, Таня,

Танечка,
За то, что нас

заж гла!»
Д а л ь ш е  группы уже 

теорией не занимались. 
В конкретных ситуациях-  
образцах  постигали на
уку повышенно нап ря
женной коллективной 
жизни. За  один день 
готовились, проводились, 
осмысливались три-четы- 
ре творческих дела,  на
правленных на заботу 
друг о друге, устремлен
ных на пользу и радость 
о круж аю щ им  людям. 
Банк идей и рукописный 
журнал ,  телеобозрение 
и «коноп». веселые уроки 
и вечера отдыха.

И  и з  Р У К О П И С Н О 
ГО Ж УРН АЛА.

«Наконец-то мы от
крыли дверь с интригу
ющим названием «К о
ноп». К ак  ученики, отве
чали на вопросы. Вот 
это был экзамен для нас, 
классных руководителей] 
Узнали многое, себя про
верили. Спасибо Людми- 

\ ле Михайловне Д ь я к о -  
I вой».
j Деловую  игрѵ «Банк 
і идей» как интересную 
I форму планирования про- 
j вела С. П. Степанидина

(организатор школы 
№  12). А увлекательное 
телеобозірение — О. А. 
Сабитова (организатор 
школы №  7). П ри годят
ся в работе любому учи- 
телю -лредметнику весе
лые уроки Н. В. Орешко- 
вой (организатор школы 
№  3) и Т. Г. Татауровой 
(организатор школы 
№ 22 ).

■  ИЗ РУКОПИСНО
ГО Ж УРН АЛА.

«Мы не ож идали,  что 
сразу  попадем на вечер 
отдыха, а встретит нас. 
Ю. В. Третьякова. Это 
обаятельная,  веселая, мо
лодая  учительница. С
большим артистизмом 
учила она н а с :  ипрам.
Ю лия Васильевна, вы
нам очень понравились».

Итак,  за  два дня р а 
боты к а ж д а я  групгіа
классных руководителей 
прбшла через ціесТь си
туаций-образцов. Это 
были, по выражению
С. Л .  Соловейчика, 
«вкрапления лучшей 
ж изни в обычную».

■  ИЗ РУКО П ИСНО 
ГО Ж У РН АЛ А.

«Полные идей и з а 
мыслов, представители 
творческой инициативной 
группы азартно наброси
лись на замученных пре
дыдущим полугодием 
учителей. Занимательные 
их идеи — увы! — с 
трудом пробивают путь:
раскваш енные в сырости 
спички заж ечь  проблема
тично!»

Заверш али  семинар 
подведением итогов, а н а 
лизом дел. И к аж ды й
классный руководитель 
оценивал то, что увидел, 
в чем поучаствовал. П о 
нравилось — плюс, нет 
—  минус. При большин
стве плюсов всегда было 
несколько минусов. С к а 
зы валась  организация, 
целеполагание, с каким 
настроением пришел на 
семинар человек. Пусть 
не все и не всем понра
вилось. Но если боль
шинство классных руко
водителей «зажглось» 
и они будут  увлекать в 
новом полугодии евоих
воспитанников коммунар- 
ским движением, то это 
уже хорошо.

■  ИЗ РУКОПИСНО
ГО ЖУРНАЛА-

«За  эти два дня мы 
взяли много полезного 
для себя, для работы. 
Отличная форма прове
дения — когда не общие 
фразы, а конкретные де
ловые игры, занятия по
казаны практически. Это 
лучше запоминается. 
Обаятельные, грамотные 
люди работали с нами.

Хотим выразить бла 
годарность и' гфйзыатель- 
ность всем методиста м-
ѵчителям. поработавшим 
для нас в эти дни».
Странички рукописного 

журнала прочитала 
О ЕФИМОВА.

Зашла к бывшей учи
тельнице Марии Михайлов
не Кудряшовой, и словно 
годы прож ила из своей 
школьной жизни. Причем 
самые яркие, интересные...

Мария Михайловна вела 
у нас, пятиклашек школы 
№  12, русский язык и ли
тературу. Необычны были 
ее  уроки — точнее бы их 
назвать представлениями, 
инсценировками произве  
дений, сказок. Не по учеб 
нику, а как в жизни. На 
уроках мы и спрашивать 
не стеснялись, и о ткр о вен
но высказывали свои мысли. 
Можно было да ж е  поспо
рить с педагогом. А после 
занятий многие  приходили 
в клуб «Алый парус», в д о 
хновителем которого ,  о р 
ганизатором  и первым  со 
ветчиком была все та ж е  
М ария  Михайловна.

От старшеклассников мы 
узнавали, что клуб этот 
появился в 1972 году, ког
да М. М. Кудряшова, тог
да е щ е  старшая п и о н ер в о 
жатая, только переш ла сю
да из ш колы №  8. Но сна
чала малыши и старшеклас-

Частенько на уроках  ди- 
. тературы закрады вается  
мысль: «А зачем  все это 
надо? Кому тепло или х о 
л о д н о  от того, с к ем  тан
цевала  на своем  пер во м  б а 
лу Наташа Ростова, ведь 
мне  такого бала не видать 
никогда! Или, м ож ет ,  м оя  
судьба  изменится от того, 
что постигну секрет  напи
санного триста лет назад 
«Фауста»?»

Оказы вается ,  м о ж н о  в с о 
бытиях полуторавековой 
давности найти черты се 
годняш него  бытия. Ч ел о в е 
ческая психология живуча 
и консервативна. Простой 
пример .  «М аленькие напо
леоны» — это т ем а  одного  
из уроков  по п р о и з в е д е 
нию Л. Н. Толстого «Вой
на и мир», А сколько та
ких наполеончиков вокруг 
нас! Кто хоть о д н аж ды  не 
ощ ущ ал «а с еб е  унизитель
ной зависимости от таких 
лю дей,  м о ж ет  считаться 
редкостны м  эк з е м п л я р о м  
человечества .  Не обяза-

— Многие папы и маѵы 
плохо представляю т себе 
понятие «подготовленный 
ребенок», потому часто наб
лю даются крайности. Взрос
лым каж ется  выполненной 
задача ,  если научили ребен
ка считать до 100, писать 
буквы, скл ады вать  слоги. 
Но это не самое важное. 
П р еж де  всего надб воспи
тать здорового, крепкого, 
закаленного ребенка. Ибо 
часто пбеле глубокого ос
мотра первоклассников в 
школе у детей о б н ар у ж и в а 
ется плохое зрение, слух, 
часть детей подвержена 
быстром утомляемости, име
ет бледный цвет лииа, с тр а 
дает плохим аппетитом. 
Все это приводит детей к 
неуравновешенности, нер
возности, легкой возбудимо
сти, неумению контролиро
вать свои поступки и дей
ствия, что, конечно же, с к а 
зывается нз успеваемости. 
У таких детей снижается 
интерес к учебе.

Потому родителям следу
ет помнить, что школьные 
пятерки и четверки, успехи 
детей в учении в хорошее

сники просто собирались 
после уроков в пионерской 
комнате посидеть, логово 
рить о важном, послушать 
чьи-то написанные стихи... 
Потом ребята  со своей в о 
жатой стали ходить в п охо
ды. Однаж ды , встречая 
рассвет на Пильной, наб 
людали, как из-за го р и зо н 
та выплыли два алых о б л а 
ка-паруса. Так родилось  на
звание клуба.

З десь  были необычные 
секции по аналогии с кра- 
пивинской «Каравеллой». 
Мальчишки отдавали п р е д 
почтение фехтованию, па
русному делу, игре на б а 
рабане.  Проходили практи
ку на яхтах, названных и м е 
нами м уш кетеров

После поездки в Ф е о д о 
сию на праздновани е  100- 
летия со  дня ро ж дени я  
А. Грина в ш коле  появился 
м узей  этого зам ечательного  
писателя.

тельно это высокопостав
ленные чиновники, нет, это 
м ож ет  быть любой ч е л о 
век, наделенный пусть м и
нимальной, но властью над 
другими лю дьми. И тогда 
держ ись!  От тончайших 
нюансов настроения и от 
плотности съеденного  о б еда  
зависит порой чужая су дь
ба.

Вспоминается, на первый 
взгляд, незначительный эпи
зод .  Группа №  24 П ер в о 
уральской автошколы
ДО С А А Ф  получала права, 
верн ее ,  ждала, когда по
лучит. Прош ло больш е п о
лучаса от назначенного 
времени.  Староста группы 
решил узнать, сколько ещ е  
ждать. Но товарищ  капитан, 
к котором у  обратился н е за 
дачливый староста, был не

настроение зар о ж д аю тся  д а 
леко до первого школьного 
звонка. З ар о ж д аю т ся  в с а 
мых обычных, будничных з а 
ботах. Необходимо, чтобы 
ваши сын или дочь больше 
двигались, чтобы дома ре
бенка о к р у ж ал а  деловая, 
спокойная атмосфера се
мьи, которая бы способст
вовала формированию доб
рого, спокойного нрава.

В понятие «подготовить 
ребенка к школе» входит и 
забота  об общем умствен
ном развитии дошкольни
ка. Этап этот начинается с 
периода «почемучек» И как 
важ но не отмахиваться от 
детских «почему?», несмот
ря на занятость.

А сколько всяких, советов, 
требований, просьб учителя 
обрушивается на первоклас
сника уж е в первые дни 
занятий! То принеси для 
урока труда цветную бу
магу, то счетные палочки, 
надо не забыть форм> нз 
урок физкультуры...  Все эго

Для многих ребят  глав
ным занятием стал выпуск 
газет, недар о м  некоторы е 
бывшие ю нкоры со в р е м е 
нем стали п р о ф есси о н ал ь
ными журналистами! В «Бу
дильнике» публиковались 
наши первы е  рассказы, сти
хи, заметки о школьной 
жизни. Постепенно рамки
газеты становились тесны.
Появились альманахи, где 
издавались да ж е  ребячьи 
повести.

Все наши интересы, п р о 
блем ы  были для Марии
Михайловны знакомы ми и 
родными, а е е  советы — 
д о б р ы м  п о д сп о р ьем  во 
всех жизненных ситуациях. 
Каждый р е б ен о к  нуж дает
ся в д р у ж б е  с сильным, 
умным, д о б р ы м  взрослым. 
Мы такую д руж бу  нашли!

В 1986 году наш лю би
мый педагог уволилась из 
школы. Клуб постепенно 
распался, хотя сохранить

в духе. Узнав фам илию  
«наглого» просителя, он з а 
ш ел  в кабинет, где о ф о р м 
лялись документы. Не знаю, 
что он  там наговорил, но 
выйдя, сообщ ил: «Ты (это 
незнакомому-то  человекуі)  
получишь права не раньше, 
чем ч е р е з  неделю , и то по
смотрим на твое  поведение .  
И чтобы в три минуты д у 
ху твоего зд есь  не было! А 
не то...» Тут он м н о го зн а 
чительно зам блчал ,  'Надо 
бы ло видеть торж ествую 
щ ее  лицо этого «наполе
она», выставившего, как 
щенка, человека.

Да что говорить, практи
чески каждый из нас м о 
жет рассказать м нож ество  
подобных случаев, когда в 
роли «маленьких напо л ео 
нов» выступали простые

надо ш кольнику запомнить. 
И если внимание у ребен
ка не будет развито -до  
школы й не будет натрени
рована память, то трудно 
придется малыш у в школе: 
такой  ученик вечно что-то 
путает, о чем-до важном 
забы вает  и получает з а м е 
чание учителя.

А чтобы у детей не уга 
сал интерес к учебе, чтобы 
школа была в радость, иг
райте с ними в школу: варь
ируйте небольшие задания. 
Можно, например, предло
жить такую  игру: на столе 
разлож и ть  10— 11 предме
тов, дать  возможность ре
бенку внимательно посмот
реть на них, запомнить, 
проговорить вслух названия. 
А потом, когда он отвер
нулся, быстро убрать 1— 2 
предмета и попросить ре 
бенка сказать,  каких пред
метов не хватает. Эта весе
лая  и интересная игра-шут
ка развивает внимание. А 

самый доступный, на мой

его, в по зж е  в озроди ть  
пытались многие. Теперь, 
когда мы проходим м и м о  
бывшего пом ещ ения  п р есс -  
центра и м узея  и видим 
там склад столовой, стано
вится очень грустно...

А Мария Михайловна ра
ботала в ш коле  №  9, потом 
в ш коле №  3. Так ж е тянут
ся к ней дети, радую тся 
необычным урокам , з а д е р 
живаются после занятий. 
Но любит М. М. К удряш о
ва вспоминать свой клуб, 
помнит каж дого  из ребят,  
кто туда ходил.

И ученики тоже но за 
бывают сво-ю наставницу. 
В веч ер  нашей встречи на 
столе у Марии Михайловны 
горели теплым плам енем  
алы е  гвоздики — п одарок  
учеников ш колы  №  9 к 
годовщ ине Октября. Г о р е 
ли, как далеки е  алые па
руса детства...

служащие. Чем м ен ьш е  
должность , тем больш е они 
упиваются полученной в о з 
мож ностью  «казнить и м и 
ловать». Да и что с д е 
лаеш ь с кассиршей,- кото
рая  ушла со своего  места, 
или с проводницей,  которая 
хладнокровно морит  хол о 
д о м  своих пассажиров, не 
вы давая  одеял? Что мож ет  
сделать администрация? 
Увольнять — нет зам ен ы, 
бить р у б л е м  — а вдруг 
уволятся. Вот и приходится 
осваивать потребителям  
роли «маленьких Кутузо
вых», пытаясь добиться  
справедливости  и ч е л о в е ч е 
ского к себ е  отношения. 
А н аиболее  упорные «Куту
зовы» п он еволе  слывут д е 
бош ирам и и скандалистами.

Да, нам в сем  надо учить
ся эл ем ен тарном у  уважению  
чужих прав и достоинств. 
И надо начинать к аж до м у  с 
сам ого  себя.

взгляд, метод развития па
мяти—заучивание стихотво
рений наизусть. Я имею в 
виду интересные, сю ж ет
ные стихи К. Чуковского, 
А. Барто, С. М арш ака.  
Итак, различного рода иг
ры-шутки, разучивание сти
хов, прослушивание фоно
записей, детских передач — 
возможные варианты разви 
тия детского внимания и па
мяти.

И еще. Воспитывайте ма
лыша волевым, сам остоя
тельным, как можно рань
ше приучите к самообслу
живанию: одеваться, уби
рать игрушки, книжки. Р е 
бенок долж ен четко знать 
свои обязанности в семье и 
иметь определенные права. 
6  св'оем уголке, на своем 
столике он полновластный 
хозяин. А существует ли у 
йего здесь порядок? При
учайте всегда и везде ре 
бенка быть аккуратным. 
Вот так, с первых почти 
дней жизни вашего ребенка 
и начинается подготовка к 
школе и даж е  к бу д у іш і  
взрослой жизни.

Н. ЩЕРБАКОВА, 
ученица 11 «Б» 

школы №  12.
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УЧИТЕЛЬ НАЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ ШКОЛЫ № 11 
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ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ» РЕДАКЦИИ

ГОД ТРЕВОГ И ГОД НАДЕЖД
ВСТРЕЧА С РУКОВОДИТЕЛЯМИ ГОРОТДЕЛА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ

В ПОН ЕДЕЛЬН И К 14 ЯНВАРЯ В РЕДАК Ц И И  « П З Л »  СО
СТОЯЛАСЬ БЕСЕДА ЗА «КРУГЛЫ М  СТОЛОМ» Ж У Р Н А Л И 
СТОВ ГАЗЕТЫ С РУКОВОДСТВОМ  ГОРОДСКОГО О Т Д Е Л А  
М ИЛИЦИИ В ДИНАМИЧНОМ  И ОЧЕНЬ ЗА И Н Т Е Р Е С О В А Н  
НОМ РАЗГО ВО РЕ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ НАЧАЛЬНИК ГОВД

А П. ШАБАНОВ. З А М Е С Т И Т Е Л Ь  Н А Ч А Л Ь Н И К А  ПО С Л У Ж Б Е  
И И К ОРОТКИХ. З А М Е С Т И Т Е Л Ь  ПО П Р О Ф И Л А К Т И К Е  А. И. 
ГУКОВ, З А М П О Л И Т  Г О Р О Т Д Е Л А  Ф А К О Н О Н О В  И З А М Е С 
Т И Т Е Л Ь  Н А Ч А Л Ь Н И К А  Г О В Д  ПО О П Е Р А Т И В К О Й  РА БО ТЕ 
В. В. ШЕСТАКОВ.

А. П. Шабанов: Наверное,
начну с общей характери
стики дел в городском о т 
деле.  Обстановка, в которой 
сейчас работаем , очень 
слож ная .  Ее усугубляет 
экономический хаос, соци
а льн ая  напряженность. Ус
ловия эти характерны для 
всей страны, Первоуральск, 
конечно, исключением не 
является. Преступность 
подняла голову, и вполне 
м ож но  предположить, что и 
дальш е будет активизиро
вать свою деятельность.

На этом фоне особенно 
видно ослабление работы 
городского отдела внутрен
них дел. Можно проследить. 
Как инертность, безынициа
тивность отдельных руково
дителей сказались на ослаб
лении служ б розыска, след
ствия, дознания. Передо 
мной итоговая головая 
сводка состояния преступ
ности в области. Н адо  с к а 
зать,  Первоуральск на об
щем фоне выделяется в 
худш ую  сторону. Судите 
сами. Количество преступ
лений возросло на 13.8, 
убийств — на 17,6 процен
та. Особый рост отмечается 
по к р а ж а м  госимѵще- 
ства — 76,2 процента. П ре
ступлений по линии уголов
ного розыска в городе со 
вершается на два процента 
больше, чем' в среднем по 
области. Кроме того, если 
по таком у виду, как  
«менее тяж кие  преступле
ния», в Области достигнуто 
снижение, то у нас — рост.

веннОіО противодействия 
нашим предложениям со 
стороны горсовета, исполко
ма мы не встречаем, но, 
хотелось бы более ак 
тивной поддержки. Мы го
товили свою программу к 
сессии горсовета, хотели о б 
судить ее на президиуме 
Совета, но обсуждения, ѵвы, 
не получилось. Вообще не
ясно, будет ли вопрос 
укрепления правопорядка 
обсуж даться  на сессии.

Вопрос: Но почему ГОВД  
поставлен в такое полож е
ние, что вынужден стоять с 
протянутой рукой? Кому 
выгодно содерж ать мили
цию на нищенском уровне?

А. И. Гуков: Раньше это 
назвали бы вредительством. 
Мы не изобретаем велоси
пед, наши соседи в С верд
ловске /  " Верхней Пышме, 
Асбесте давно осо-зналн не
обходимость укрепления р я 
дов милиции, депутаты про
голосовали за выделение 
дополнительных средств из 
бю джета  для милиции Чка- 
ловского района Свердлов
ска — 1 миллиона 800 ты
сяч, Ленинского района — 
2 миллионов 700 тысяч р у б 
лей. Почему же мы р а ск а 
чиваемся, чего ж дем? Л ич
но я виэцу в этом одно: 
ннериию мышления город
ского руководства.

Вопрос: Создается впечат
ление, что в городском Со
вете просто ж дут команды 
сверху.

ИЗ ПРОГРАММЫ ГОВД
«Разработать и утвердить положение о муници

пальной милиции, ...определить бюджетные ассигно
вания.

Внести в М ВД РСФСР предложения об увеличе
нии штатной численности: шесть сотрудников след
ственного аппарата, пять сотрудников уголовного 
розыска, три дознавателя...

Внести предложения в У ВД о создании Северско
го ПОМ за счет введения дополнительных штатов».

Не хотелось бы драм ати
зировать ситуацию, но вы 
вод из всего вышесказанно
го напрашивается один: 
гак дальш е жить нельзяі 
Если и дальш е так рабо
тать, то мы будем сдавать  
позиции одну за другой. 
Уже сейчас люди работают, 
что называется,  на грани 
фола. Горотделу нужна 
действенная помошь города, 
ппедприятий, населения. 
Нет, это не побирушничест- 
во. мы ждем достойной по
мощи для того, чтобы со 
здать хорошие условия для 
схватки с преступностью и 
этим самым вернуть долги 
городу: '

В связи с этим руковод
ство горотдела внутренних 
дел р азработало  программу 
мероприятий по оказанию 
практической помоши о тде
лу, направленных на сниж е
ние преступности в городе, 
куда мы залож и ли  кон- 
коетные действия милиции 
по стабилиз; ции, а затем и 
снижению преступности в 
Первоуральске.

Вопрос: Разговоры о не
обходимости укреплять ма
териальную базу милиции 
ведутся давно на самых 
высоких уровнях. На ваш 
взгляд, нет ли здесь рас
хождения, противоречий 
в благих пожеланиях и 
конкретных действиях?

А. П. Шабанов: Откро-

КЗ ПРОГРАММЫ ГОВД
«Изучить вопрос и внести предложения о во зм о ж 

ности перечисления валюты первой категории пред
приятиями города на укрепление материально-тех
нической базы ГОВД.

Обратиться в областной Совет народных депута
тов о выделении Первоуральскому Г О В Д  пятна
дцати автомобилей из централизованных фондов.

Изыскать финансовые средства из расчета содер
ж ания дополнительной штатной численности 107 со
трудников муниципальной милиции».

А. П. Шабанов: Но ведь 
решения местных Советов об 
увеличении ассигнований
милиции, о создании муни
ципальных правоохрани
тельных органов ни в коей 
мере не противоречат союз
ным и республиканским за 
конам. Нам приводят Яовод, 
что сегодня из бюджета не 
выкроить того миллиона 
трехсот тысяч р у б л е й /к о т о 
рые требѵются нам под про
грамму. Но мы предлагаем 
и другой путь: пусть по
могут предприятия. Плани
руется вынести предлож е
ние на совет директоров, без 
одобрения руководителей 
предприятий о бсуж дать  этот 
вопрос на сессии — значит 
толочь воду в ступе.

Вопрос: Александр Пет
рович, какой вам видится 
кадровая политика в отде
ле. как вообще, решить про
блему кадров?

А. П. Шабанов: Многое
упирается в вопоос обеспе
чения жильем. Пока специ
алистам, которых мы бы 
хотели видеть у себя, обе
щать нечего. Сейчас мы
ищем кандидатуру на пост
начальника у г о л о в н о г о  ро 
зыска, хотим приглашать 
человека со стороны, но 
предложить квартиру не м о
жем. Нет гарантии, что
ѵдовлетвопят и нашѵ з а 
явку на 60-квартирный дом 
в УВД. На сегодня по 
Г О В Д  'более ста нуж даю 

щихся в жилье. Ну. а если 
продолж ать  тему кадровой 
политики, то мы стремимся 
сделать так, чтобы в мили
цию конкурс был. на одно 
место претендовали не
сколько желающих. Кроме 
того, будем направлять со
трудников в высшие школы 
милиции из учебу, но это 
перспектива.

Вопрос: Вы, милиционе
ры, знаете практически всех 
«крутых мужиков» в городе, 
они знают вас. Как считае
те, смож ет  Первоуральск 
очиститься от этой п ар ази 
тирующей прослойки рэке
тиров. Фарцовщиков, вымо
гателей?

В. В Шестаков: Путь в и 
ж у  единственный — ж ест 
кий административный над
зор, ведь многие из пере
численной категории ранее 
судимы. Формула закона 
должна неуклонно соблю 
даться: три административ
ны х нарушения —- и воз
буж дается  уголовное дело. 
Речь идет об очень опасной 
категории людей, сами они, 
как  правило, «на дело» не 
ходят, стараются провер
нуть все чужими руками. В 
ресторане их быстро и бес
платно обслужат ,  внешне 
они корректны и даж е  г а 
лантны. Все формально р а 
ботают, чаше всего в ко
оперативах. Но вся эта ко р 
ректность и нейтралитет 
внешние. Преступники сей
час хорошо вооружены, га
зовые пистолеты и баллон
чики с нервно-паралитиче
ским газом — это подчас 
самое малое, что они могут 
пустить в ход. Но при з а 
держ ании некоторые не 
скрывают, что не остано
вятся перед применением 
против милиции оруж ия.

А. П. Ш абанов: Я тоже
вижѵ выход в ужесточении 
закона по отношению к уго
ловному миру, а наши м и
лиционеры порой опасаются 
не только применить спец- 
средства, оруж ие,  но даж е  
вытащить пистолет из ко
буры. Недавно я вернулся 
из поездки в Узбекистан, 
там сейчас на слуху слу
чай, когда два мафиози н а 
брались наглости и еіришли 
домой к заместителю на
чальника отдела милиции 
города Карши и требовали 
выдать оперативную инфор
мацию. Милиционер просто 
застрелил обоих на месте, и 
его оправдали.

А. И, Гуков: К со ж а л е 
нию. пока мы не можем с к а 
зать. что у правоохрани
тельных органов сф орм иро
вана единая политика по 
отношению к преступным 
элементам. Чаш е всего мы 
идем по пути уменьшения 
степени вины преступника, 
те же факты сопротивления 
милиции квалифицируются 
порой как  рядовое непови
новение, а долж но быть так:

схватил милиционера за 
рѵ-кав. оскорбил бронью — 
это ѵже злостное сопротив
ление. это ѵголовнонакззу- 
емые действия.

Ф. А Кононов: За год
зарегистрировано двена
дцать фактов сопротивления 
работникам Г О Б Л . одинна
дцать человек привлечено к 
уголовной ответственности. 
Но ведь это далеко не все, 
таких Фактов на деле куда 
больше!

Вопрос: Но если сессия
горсовета в очередной раз 
«пройдет» мимо ваших (а 
значит,  и нацж х) проблем, 
вы будете действовать?

А, П. Ш абанов: В у  пра
вильно сказали: «наших
проблем», де й с тв о в а ть  мы 
бѵдем, никто ведь' епіе точ
но не знает общественного 
мнения в городе по этой 
проблеме. Будем искать у 
себя потенциальные резер
вы, они у нас есть — не
которые просто недораба
тывают, и в этом случае 
эффективнее всего сработал 
бы механизм материального 
стимулирования.

Вопрос: В городе создан 
штаб, объединивший в себе 
слу ж бу  ОБХСС горотдела, 
прокуратуру и КГБ, Поче
му не видно результатов 
его работы? Вообще, како
ва роль КГБ в борьбе с 
уголовщиной?

А. П. Ш абанов: Д а ,  штаб 
создан, но его работе по
ка мешает неразбериха во
круг ОБХСС. Как известно, 
два его сотпѵдника — 
Кокшаров и Теймуров —

Судите сами: по 40—50
«трудных» на одного ин
спектора, по две-трн школы. 
Мы предлагали увеличить 
количество инспекторов 
И Д И  вдвое. Это предложе
ние вызвало протест у А Ф 
Бѵнакова. считающего, что 
тем самым мы увеличим 
количество «управленцев». 
Сейчас необходимо в микро
районах организовывать 
клѵбы, секции — и мы на
мерены здесь тесно взаимо
действовать с гороно! с во
енко м ато м /х о тя .  правды р а 
ди. надо сказать, что про
бивать для клѵбов пустую 
опте помещения—дело нелег
кое. зато  для кооперативов 
задерж ек  нет. В исполкоме 
создан целый отдел по де
лам с молодежью, но он 
пока не стал координацион
ным центром для молодежи

Вопрос: Ну, а все ж е  в 
порядке экгпоесс-вопроса: 
есть за  год добрые подвиж 
ки, перемены к лучшему?

В. В. Шестаков: Нет, я
считаю, перелома не было.

Ф. А. Кононов: А я при
держиваю сь мнения, что. по
вод для оптимизма есть. 
Л ю ди в отделе стали сме
лее и самостоятельнее.

И. И. Коротких: Согласен 
с Филиппом Алексеевичем 
Личный состав уж е не тот, 
что был год назад, люди 
не боятся высказывать свои 
мнения, предложения.

А. И. Гуков: Добрые пе
ремены, конечно, есть. Улуч
шился морально-психологи
ческий климат в коллекти
ве. ребята начинают откры 
то высказываться по многим 
вопросам, а в этом я вижѵ 
основу для объединения 
коллектива. Потом предпри
ятия все же идут навстречу 
некоторым нашим просьбам. 
На сегодня Г О В Д  заключил 
договоры с шестнадцатью 
предприятиями на с о д е р ж а 
ние дополнительных штатов 
участковых инспекторов. 
Шестьдесят человек мы смо
жем набрать в роту пат
рульно-постовой служ бы  
дополнительно за счет з а 
водов, хорошею помощь 
оказывает РОСМ.

НЗ ПРОГРАММЫ ГОВД
«Рекомендовать ОКГБ по городу Первоуральску 

направить потенциал своей организации на выявле
ние организаторов преступных групп, действующих 
на территории, подведомственной городскому Сове
ту, с  информацией о практических результатах де
ятельности ОКГБ в борьбе с преступностью и взаи
модействию с ГОВД».

уволены из органов внутрен
них дел. Начальник этой 
службы Е .А .Х а н ж и н  осво
божден от занимаемой д о л ж 
ности за серьезные просче
ты в работе с подчиненны
ми. Что касается КГБ, 
то с первоуральским отде
лением К Г Б  у нас кон
такт  есть, особенно эф фек
тивен обмен оперативной 
информацией. Но пока при
меров Совместных, с перво
уральским отделением К Г Б  
разоблачений преступных 
формирований у нас нет.

Вопрос: Каким вам видит
ся взаимодействие с гороно 
в плане предотвращения 
распространения преступно
сти в молодежной среде?

А. И. Гуков: Сейчас в
горотделе крайне мало сил, 
чтобы на должном уровне 
работать с подростками.

А. П. Шабанов: Д а ,  мы
не пасуем перед преступни
ками, на это настраиваем и 
личный состав. Помогают, 
как правильно сказал  Ана
толий Иванович, предприя
тия. Выделил валюту Ново
трубный завод, помогли при
обрести компьютеры Динас, 
и объединение «Хромпик». 
Так что в новом году наде
емся на хорошие результа
ты, но с тревогой ждем 
предстоящей сесСии.

Вопрос: Появись завтра у 
горотдела милиции собст
венная газета, как бы Вы ее 
назвали?

А. И. Гуков: Я бы дал ей 
название «Ополченец». «М и
лиция» — это все же не
русское слово, а ополчение 
— это народная гвардия, 
народные силы порядка.

ЭХО  
КА Н И КУЛ

Все каникулы комнаты, 
которые занимает турист
ско-краеведческий отдел в 
Доме пионеров, пустовали. 
Не судите строго, но и они 
долж ны были отдохнуть от 
детского шума, различных 
механических потрясений, 
грохота падающих вещей. 
Обитатели этих комнат не
давно вернулись и делятся 
впечатлениями.

А СЕГОДНЯ 
УЖЕ МАСТЕРА

Выпорхнула из-под крыла 
ю нош еского клуба «Абрис» 
очер едн ая  группа мастеров 
ориентирования. Выступая 
уже как члены секции при 
спортклубе п рои зводствен
ного объединения «Хром
пик», взявшего ориентиров- 
щиков города  под свое  по
кровительство, ребята  з а 
няли в зимнем первенстве 
облсовета  ВДФСО ч етвер 
тое место среди ш естна
дцати команд, Приняв на 
себя  б р е м я  «первых но
м еров»  сборной  области, 
Ирина Мосунова, Ольга 
Шмакова, Александр З е л е н 
цов выехали в Томск на 
первенство Госсовета
ВДФСО.

ВСЕГДА
ПЕРВЫЕ

На областных соревнова
ниях в поселке  Конево, что 
под Невьянском, сборная 
Первоуральска, ядро кото
рой составляли члены тур- 
клуба школы №  6, с о р е в 
новалась с 22 к ом ан да 
ми области в четырех ей- 
дах программы: конкурс
ной, ориентировании, на 
контрольно-туристском м а р 
ш руте  и короткой полосе  . 
препятствий.

«Почему мы первые?» — 
написали наши ребята  в 
конкурсной стенгазете. Да 
потому что название г о р о 
да обязы вает  — П ерво
уральск, а ско р е е  всего, 
сказывается система п о д 
готовки — ч е р е з  Д ом  пио
неров, школьный и г о р о д 
ской турклубы.

Итак, все первы е  места 
во всех видах програм м ы  и 
первый приз в о бщ ем  за
чете — у первоуральцев .

НОВЫЕ 
МАРШРУТЫ

Много походов о ф о р м и 
ла в зимние каникулы м а р -  
шрутно - квалификационная 
комиссия. На Южный Урал 
ушли группы Д ом а  пионе
ров, школ №  6 и 10. По 
С редн ем у  Уралу, п р о к л а 
дывая марш руты вокруг 
города,  вышли группы кру
жков натуралистов, г е о л о 
гов, к р ае в ед о в  Д ом а  пио
неров, а также школ N2 2, 
15, 17.

М ногодневны е старты 
под Нижним Тагилом п р о 
вели ориентировщики. Чле
ны парашютно-десантной 
секции считают походы для 
себя необходимыми,

ОПЕРАЦИЯ 
«ЕЛОЧКА»

Экологические кружки с 
о бщ им  названием «Росток» 
совместно с лесхозом  р а 
ботали по сохранению е л о 
чек в предновогодни е  дни, 
а в каникулы — на пр о ф и
лактических рубках,

Ж. КРАЕВеКАЯ, 
заведующ ая  

отделом туризма
Д ом а пионеров.

Редактор
В. И. ПРУДНИКОВ,
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Первоуральское бюро путешествий и экскурсий
ПРЕДЛАГАЕТ

НОВЫЕ ВИДЫ УСЛУГ:
ф бронирование туристических путе

вок
ф. пролаж у туристических путевок в 

кредит.
Бронирование туристических путевок 

осуществляется на любой срок, но з а 
казчику необходимо выкупить путевку 
не позднее чем за 30 дней до начала пу
тешествия П лата за бронирование — 
1 процент от стоимости путевки.

П р одаж а туристических путевок в кре
дит осущ ествляется сроком не более чем 
на один год на общ их основаниях ли

цам, покупающим путевки за наличный 
расчет.

В настоящее время в бюро путешест
вии имеются туристические путевки в 
Сочи, Адлер, Геленджик, Алушту, Новый 
Афон, Ленинград, Москву, Хмельницкий, 
Калининград, Мурманск и др. Еше не 
поздно оформить продажу путевок в 
кредит или забронировать путевку.

Приглашаем всех любителей путеше
ствовать по адресу: ул. Ленина, 37— 2,
тел. 2-69-90, 2-68-17.

П РЕДЛАГАЕТ

ф  Ф Р У Н З Е  —  с 18 
(ав и а) ,  320 руб.

ф  Т А Ш КЕН Т —  с 14 по 18 февраля  
(ави а),  308 руб.

Ф М О С К В А  —  с 6 по 10 февраля  
(ави а),  342 руб.

ф  К А Л И Н И Н Г Р А Д  — с 18 по 22 фев
раля (ави а),  255 руб.

Ф Л Е Н И Н Г Р А Д  — с 6 по И февраля  
(авиа), 250 руб.

ф  Л Ь В О В  — с 12 по 16 февраля 
(ави а),  274 руб.

Ф Т О Б О Л Ь С К  —* с 22 по 25 февраля  
( ж / д ) ,  132. руб.

©  К У РГА Н  — с 15 по 17 февраля

ТУРИСТИЧЕСКИЕ ПУТЕВКИ
по 23 февраля

с 22 по 25 фев-
(автобус),  78 руб.

Ф Н О В О С И Б И РС К  
раля (авиа), 158 руб.

Также имеются групповые путевки для 
школьников на период весенних каникул:

В  К А Л И Н И Н Г Р А Д  — с 16 по 25 мар
та ( ж / д ) ;

©  Х М Е Л Ь Н И Ц К И Й  — с 20 по 30 
марта ( ж / д ) ;

©  Х М Е Л Ь Н И Ц К И Й  — с 24 марта по 
3 апреля ( ж / д ) ;

Ф КОСТРОМА — с 16 по 23 марта 
( ж / д ) .

Обращаться по адресу: ул. Ленина,
37— 2, тел. 2-68-17, 2-69-90.

В АФИШЕ ВЫХОДНЫХ
 --------------------------  В е ч е р ------------------------

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
И ТЕХНИКИ  

НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА  
19 января 

Вечер отдыха «Для тех, кому 
за 30...*

Начало в 19 часов,

— —  С о р е в н о в а н и я -------------

СТАДИОН  
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

Чемпионат СССР по хоккею с 
мячом команд первой лиги 

Играют ком анды :
19— 20 января «УРАЛЬСКИЙ  

ТРУБНИК* — «ТОРПЕДО» (Сое- 
новоборск).

Начало в 13 часов.

Ф ильм , ф и л ь м ...
Кинотеатр «Восход». 18. 19 января  « Н И К О Г Д А  НЕ  

Г О В О Р И  « Н И К О Г Д А »  (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15,
18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 18 января  в 18 часов встреча 
с А. Ткачевой « М А Л Е Н Ь К И Е  Ч У Д Е С А  Й О ГИ », фильм 
«Х Р А М  Л Ю Б В И »  (2 серии). 18, 1Э января  « И С Т О Р И Я  
О П Р И Н Н Е С С Е -П А С Т У Ш К Е »  Сеансы: 9-30, 11, 13, 15 
час. 19 января  видео « П Р Е С Т У П Н Ы Е  Г У Л Я К И »  в 17,
19. 21 час.

Дворец  культуры и техники «Строитель». 19 января 
«Т РА Н ТИ -В А Н Т И » в 11 час., « Т Р У Д Н О  Б Ы Т Ь  Б О 
ГОМ» (2 серии), в 19 час.

Видеосалон клуба  им. Ленина. 18 января  М У Л Ь Т 
Ф И Л Ь М Ы  в 17 час,. « М Е С Т Ь  Р Е Б Е Н К А »  в 19 час., 
« У Б И Й С Т В О  В С А Н -Ф Р А Н П И С К О »  в 21 час, «Н А 
С Л Е Д С Т В Е Н Н Ы Й  П Р И З Н А К »  в 23 часа.

ДЛ Я СВЕДЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ, ОРГАНИЗАЦИЙ, 
УЧРЕЖ ДЕНИЙ И ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА

П е р в о у р ал ь ск о е  г о р о д с к о е  го сударствен но-кооп еративное  п рои зводствен 
ное  о б ъ ед и н е н и е  бы тового  обслуживания населен ия  при терр и то р иал ьно м  госу
дарствен но-кооперативном  п рои зводствен ном  объединении  бы тового  о бсл у ж и
вания населения ликвидируется  с 1 января 1991 года,

ПРАВОПРЕЕМНИКОМ ЯВЛЯЕТСЯ НАРОДНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «КОНТАКТ- 
СЕРВИС». МЕСТО НАХОЖДЕНИЯ; г. ПЕРВОУРАЛЬСК, уд, 1 МАЯ, 9.

П Е Р В О У Р А Л Ь С К О Е
РА Й П О

проводит перерегист
рацию членов-пай- 
щиков с 1 февраля  
до 30 марта. При 
.утере,паевой книжки 
выдается дубликат  
нового образца, все 
остальные паевые 
книжки обмену не 
подлежат.

©  При перерегист
рации необходимо  
сообщить подробные 
сведения о члене- 
па йщике.

ф Члены-пайщики, 
которые не погасили  
свою паевую за д о л 
женность до 1 марта 
1990 года, будут' до
плачивать до полно
го паевого взноса, 
измененного с 1 мэр- 
та 1990 года, до 30 
рублей..

©  Паевые книжки 
умерших членов-пай- 
ш иков, могут быть 
переписаны на чле
нов семьи и л и . род
ственников (при. на
личии копии. свиде
тельства о смерти).

©  З а  справками 
обращаться: . п..' Би- 
лимбай, лл: Свобо
ды, 2,. отдел кадров; 
тел 64-3-62. ,64-2-39.

П Р Е Д Л А Г А Е М  Р А Б О Т У

НА ОВОЩНУЮ Б А ЗУ  № оВъ- 
единения общественного питания 
срочно требуются рабочие на пе
реборку моркови. *

Оплату сдельная л конце р або чего  дня.

«8 Приглашаются студенты, учащиеся, п енсио
неры.

ф  'З а  справками обращ аться  в . отдел кадров  
объедин ени я  общ ественного  пиізнмя, телеф он  
2-37-89 или на базу  снабжения, тел еф о н  7-50-63,

МЕНЯЕМ КАПИТАЛЬНЫЙ ГАРАЖ НА КОЛЬЦЕВОЙ 
ДОРОГЕ НА ЧАСТНЫЙ ДОМ. ОБРАЩАТЬСЯ: ул. ВАЙ
НЕРА, 51, кв 8 ИЛИ ПО ТЕЛ 2-90-52.

МЕНЯЮ НОВЫЕ ХОЛОДИЛЬНИК >і ЦВЕТНОЙ ТЕЛЕ
ВИЗОР НА ПРИСТЕННЫЙ НАБОР, ЗВОНИТЬ ПО ТЕЛ. 
2-89-88 в л ю бо е  время.

ТИекпама щ
«  я я ь я я

ВНИМАНИЮ  
ПОКУПАТЕЛЕЙ!

В универмаге № 1 пос. Билимбай открыт 
отдел «Комиссионные товары». На комиссию  
принимаются вещи, бывшие в употреблении. 
В магазине организован отдел «Люкс», осу
ществляющий прием высококачественных то
варов отечественного и импортного производ
ства. Вещи в магазине принимаются с 11 до 
19 часов. Перерыв с 14 до 15 часов, в су б б о 
ту с 10 до 17 часов без перерыва: Выходной  
день — воскресенье.

Приглашаем посетить наш универмаг!

П Е Р В О У Р А Л Ь С К И Й  ВЕЧ ЕРН И Й  
Ф И Л И А Л

С В Е Р Д Л О В С К О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь 
НОГО ТЕХНИКУМА

объявляет набор учащихся на трехме- 
сячные подготовительные курсы на базе  
10 классов средней школы. Стоимость 
обучения 20 рублей.

Занятия начинаются 1 марта. Запись  
производится до 28 февраля ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья, с 16 до  
20 часов.

Адрес техникума: г. Первоуральск,’
ул. Гагарина, 24-а, 3-й этаж, ком. 301.

КЛУБ СЛ У Ж ЕБН О ГО  
СО БА К О ВО ДС ТВ А

начинает очередную перерегистрацию  
собак. Приглашаем владельцев сл у ж е б 
ных и беспородных собак , подойти в 
клуб для уплаты ежегодных взносов. 

Телефон для справок 2-46-66.
Время работы: понедельник‘ и пятни

ца с 19 до 20 часов.

МЕНЯЮ 
КВАРТИРУ

*  2-комнатную новой пла- 
нировки (30  кв, м, 5-й этаж ) 
до уд. Советской и комна
ту в квартире с соседями  
(18 кв. м, 4-й этаж ) на 3- 
комнатную новой планиров
ки. І-й эдаж  не предлагать. 
Обращаться: ул. Ватутина, 
38—84 после 18 час.

*3-комнатную (45  кв м, 
2-й этаж ) на 2-комнаіную  
и однокомнатную. О бра
щаться: пр. Космонавтов,
19, кв. 46, тел. 68-5-28.

*  2-комнатную старого 
типа 38 кв. м и комнату в 
квартире с соседями 19 
кв. м на 3- или 4-комнат
ную. Звонить по тел,
91-8-88.

а
*  2-комнатную и две ком

наты в квартире с  одним 
соседом  (обе на 2-м этаж е) 
на 4-комнатную, кроме 1-го 
этаж а. Обращаться по тел.
7-39-48.

*  3-комнатную 45,5 кв, м 
по ул. Урицкого, 2, кв. 55 
на однокомнатную и 2-ком 
натную квартиры. В озм ож 
ны другие варианты. Обра
щаться после 19 часов.

* 2-комнатную 21,7 кв м 
на З-комнатнукт квартиру. 
Справки по тел. 9-10-29.

СРОЧНО требуется  ж и л
площадь для семьи из 
двух человек,  м о ж но  част
ный дом . Обращ аться :  ул.
Емлина, 4, кв. 32 или по 
тел. 2-35-42 в л ю б о е  врем я .

МЕНЯЕТСЯ комната в Сы- 
серти или Златоусте  на ж и л
площ адь в П ервоуральске .  
Обращ аться :  ул. Вайнера,
39, кв 49.

Администрация, партий
ный и профсоюзный ко 
митеты треста Уралтяж- 
трубстрой скорбят по по
воду кончины -механика 
ПСУМ

ЮРЧЕНКОВА
Александра Ильича

и выражают искреннее 
соболезнование семье и 
близким покойного.

Гмети городского Conors 
кародш  депутатов, 

городской организации КПСС, 
коллектива редакции
623100, г. Первоуральск, ул. Чкало
ва. 18-е. Редактор 2-15-72, зам ести
тели редактора 2-52-05, 2-14-50, от
ветственный секретарь 2-14-94, »ко- 
номический отдел 2-17-27, отдел  
писем 2-52-21, 2-53-47, отдел куль* 
туры 2-15-09, репортеры  2-52-83, 
2-16-16, 2-96-20, отдел рекламы и 
объявлений бухгалтер 2-53-71.
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